

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRATICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año, 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76.—Teniendo que girar á esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 44; un año, 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Comedera de San Pablo, 43; libreria de San Martin, Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Mathou, libreria.—Provincias: casa de los comisionados, librerias y administraciones de Correos, remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion:—Extranjero: Paris: C. A. Saave- dra, rue Taibot, 55; Libreria española, rue de Favart, 2; Londres, Cecil-Straid.—Lisboa, J. Rodriguez, plaza de Camoens.

Madrid 8 de Febrero de 1877.

POLITICA INTERIOR.

Continúa *La Epoca* siendo piedra de escándalo arrojada en medio del camino de la conciliacion, y continúan los restantes periódicos oficiosos ocupándose de la manera singular que han podido observar nuestros lectores de eso que ya habremos de llamar cuestion Elduayen, y que, aquí, donde todo es personalismo, tiene una gran importancia bajo cualquier aspecto que se le considere.

Los amigos apasionados del gobierno se empeñan, sin embargo, en quitar importancia á ese hecho; pero su conducta, al dedicarle tan preferente atencion, escribiendo sendos artículos y multitud de sueltos sobre el asunto, prueba palmariamente lo contrario de lo que ellos quieren demostrar.

Ya hace unos cuantos dias que el señor Elduayen fué destituido, ya por lo tanto, debiera haber pasado esa cuestion al panteon del olvido, y no obstante continúa tan viva y tan de actualidad como en el primer momento.

Lo que ahora quiere probar la prensa oficiosa, y á tal resultado encamina todos sus esfuerzos, es que el Sr. Elduayen se marcha solo al campo de la oposicion, permaneciendo al lado del ministerio, identificado con su politica, el grupo á que pertenece en cuerpo y alma el ex-gobernador de Madrid, y en este sentido es *La Epoca*, como hemos dicho, piedra de escándalo arrojada en medio del camino de la conciliacion.

Este periódico, representante en la prensa del grupo mencionado, antes y despues de la restauracion, sin abandonar el asunto un solo instante, en artículos nutridos de peligrosa erudicion y en sueltos por extremo picantes é intencionados, sostiene á capa y espada que aquel grupo, que pudo ser histórico, como dice un ilustre novalista francés, se separa de la mayoría con el señor Elduayen renegando de un antiguo jefe el Sr. Cánovas.

Y no para aquí la cosa, *La Epoca* vá mas allá, y, segura de su fuerza, pide nada menos que una reparacion al ofendido, quiere que vuelvan las cosas al ser y estado en que estaban ántes del malhadado decreto de destitucion con cuyo acto de justicia se evitarán males gravísimos y tremendas responsabilidades. —Al hablar de responsabilidades tremendas nombra el colega, á guisa de cita histórica á los históricos moderados, haciendo comparaciones y evocando recuerdos que maldita la gracia que harán al presidente del Consejo.

La destitucion del Sr. Elduayen obedece, según *La Epoca*, á un momento de ofuscacion, á una hora de humor endiabrado, y «seria preciso poner en duda hasta las nociones mas elementales del sentido moral, para imaginar siquiera que este olvido momentáneo de lo que ciertos hombres valen, pudiera trocarse en una indiferencia permanente. Y al efecto pide, como decimos, una justa reparacion en bien de la patria, en bien de la conciliacion y en bien de otros para el colega no menos sagrados intereses.

«Una reparacion! ¡Confesar el señor Cánovas de buen grado que ha cometido una falta, un error y enmendar sus culpas! ¡Vamos! El colega no conoce bien al presidente del Consejo, á pesar de haber estado tanto tiempo al lado de S. E. identificado con su politica y hasta con su temperamento. Mientras haya *Políticas* y *Alamertos* por el mundo que digan en letras de molde que

el Sr. Cánovas es el primer hombre del mundo, en todos sentidos, ¿cómo va éste á confesar públicamente que ha cometido un error? El error está en pensar semejante cosa.

Lo que á estas fechas hace el Sr. Cánovas, según las crónicas cuentan, es celebrar conferencias con los moderados para ver el medio—¡oh, instinto previsor del Sr. Cánovas!—para ver el medio, repetimos, de ir llenando los huecos producidos en las filas de la mayoría por la desercion de los señores Alonso Martinez, Vega Armijo, Barca, Elduayen y otros, y otros no menos notables y distinguidos miembros del ejército conciliador, con esos *leales* que ya pueden y deben considerarse dueños de la situacion.

Los que van perdiendo terreno, truenan y hasta relampaguean contra el jefe del ministerio; pero, á nuestro juicio, pierden un tiempo precioso. La suerte está echada, y no son los unionistas ni los llamados revolucionarios los que han de llevar la mejor parte en esta que bien pudiéramos llamar nueva etapa de la conciliacion.

El largo suelto que anoche publica *La Correspondencia*, que parece redactado en la presidencia del Consejo, y de cuyo asunto nos ocupamos en otro lugar, prueba entre otras cosas la decision del Sr. Cánovas contra el grupo susodicho, y la seguridad con que camina por las sendas del moderantismo de pura raza.

Y no hay que hacerse ilusiones. El tiempo desengañará á los que todavía tengan la candidez de abrigarlas.

Nada hay hasta ahora de nuevos contratos financieros referentes á Cuba, á pesar de lo que dice un periódico, si no es lo que ya hemos repetido hasta la saciedad: la ampliacion de los 300 millones del empréstito á 500.

Esto dice el órgano oficioso de todos los ministerios.

¿Y qué? ¿Le parece poco á *La Correspondencia* esa ampliacion de 200 millones?

Al ver el lenguaje de los amigos del gobierno, cualquiera diria que se trata de una operacion de 200 ántes ó cosa así.

Según *El Conservador*, la eleccion de ayuntamientos se está haciendo en todas las provincias con el mayor orden.

Si, con el orden que impone á un pueblo desfallecido, una dictadura tan arbitraria como anti-constitucional. Mas orden reinó en Varsovia.

Dicen algunos periódicos de provincias que la fiebre amarilla y el cólera hacen estragos en Nueva-Orleans.

¿Lo sabe el gobierno? preguntámosle. Tome las precauciones debidas para evitar que entren en España esas dos calamidades, pues si se juntan á lo de la politica que venimos soportando, será cosa de no poder vivir.

Martirología de la prensa. Ayer fué denunciado nuestro colega *La Patria*.

El periódico *La Fé* recibe con los brazos abiertos á *El Pabellon Nacional*, porque considerándolo arrepenido de sus antiguas ideas, lo ve ya hecho un campeón al lado de los diarios ultramontanos.

Si así es, váyase con precaucion el órgano de los moderados históricos, pues acostumbrado á su tranquilidad, no le va á ir bien con sus pendenciosos amigos, hasta tanto que se acostumbre á las polémicas familiares que sostienen á menudo y con acritud.

La Epoca refiere que por espacio de muchos años, desde las Cortes constituyentes, estuvo trabajando con el señor Elduayen en favor de la restauracion.

Aquí de *La Correspondencia*, con seguridad que acorta el tiempo y lo acerca hasta contarlo desde la renuncia de D. Amadeo.

Sucedido curioso. Parece que de resultados de la comida que celebraron en la alcaldia del distrito de la Latina los individuos que componen la mesa electoral del mismo, algunos inspectores de policia urbana y varios amigos, advirtieron síntomas de envenenamiento; siendo el mas atacado el inspector Sr. Rosado, que anoche se sentia bastante mal.

Analizando los antecedentes, algunos observaron, que habiéndose servido café despues de la comida, todos los que le tomaron con los que se encuentran atacados de una espantosa disenteria y fuertes dolores de vientre; por lo cual se atribuye á que alguien echara en el café alguna droga purgante, con lo que resultaria que no habia sido envenenamiento, sino purga la propinada. También recordaron algunos que el café fué costado por los individuos de oposicion.

¿Si será esto un nuevo procedimiento electoral?

Anoche depositaron en el buzón de *La Correspondencia* un suelto kilométrico que, parece redactado en las regiones oficiales, y quién sabe si por el mismo Sr. Cánovas.

Trátase en dicho suelto de justificar la destitucion del Sr. Elduayen, y de quitar á este suceso su verdadera y natural importancia.

Contestando *La Epoca* á ciertas versiones que corren á propósito de la provision del cargo de gobernador civil de Madrid, se expresa en estos términos:

«Si cuando nuestras relaciones con la situacion eran intimas y cordiales...»

Conste, pues, que, la polémica entre este periódico y *La Política* ha traído como resultado final la disidencia en la prensa conciliada.

EL PUEBLO ESPAÑOL no censura, ni por asomo, que *La España* defienda á la Iglesia católica de los atropellos que dice sufre en el Perú.

Lo que censura es el lenguaje virulento y destemplado en que lo hace.

¿No se puede defender y atacar todo, guardando siempre las formas?

Padece un error *La España* si cree que nosotros no concedemos los mismos derechos á todas las opiniones, sean ciertas ó equivocadas.

¿No sabe *La España* que el lema constante de EL PUEBLO ESPAÑOL es libertad igual para todos, por que sino es igual para todos no es tal libertad?

Moscas que han acudido á la miel: Marqués de Bedmar.

Marqués de Villor.

Janer.

Guerola.

Danvila.

Escobar.

salir á la calle un regimiento por medio de uno de los ayudantes de su cuarto militar, ó será preciso que el ministro de la Guerra comunique la orden?

Buscado parece advertir, que en el primer extremo de la pregunta es cuando el rey gobierna, y as, con entera verdad, el general de su ejército.

Aguardando la respuesta de *La Epoca*.

La Epoca poniéndose en guardia:

«La respuesta, con permiso del colega, no pertenece al orden elevado de ideas á que se refiere, sino á las formalidades que previene para estos casos la ordenanza.

¿Se puede saber á qué conduce esta pregunta?»

Para probar que el estado de las Provincias del Norte va siendo satisfactorio, dice *La Correspondencia* que en breve podrá venir á Madrid el general Quesada para asuntos de familia. Argumento incontrovertible; pero *La Epoca* escribe lo siguiente:

«Nos parece ridículo el sistema de escribir y publicar proclamas incendiarias para acalorar los ánimos en las Provincias Vascongadas.»

Véase cómo no necesitamos mas que la prensa ministerial para cumplir nuestras dos primeras obligaciones, á saber: decir la verdad al país y combatir al gobierno.

Con sentimiento recibimos anoche el siguiente oficio:

Fiscalía de imprenta de la Audiencia de Madrid.—El número 623 del periódico que se publica en esta capital con el título *La Patria*, correspondiente al día de la fecha, ha sido denunciado por esta fiscalía al Tribunal de Imprenta, por un suelto que inserta en la tercera plana, columna tercera, que empieza con las palabras «Se anuncia» y concluye con las «cargas militares.»

Lo que comunico á V. para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 7 de Febrero de 1877.—El fiscal de imprenta, Pedro Mondo de Figueroa.»

El día 9 de Enero salieron órdenes del ministerio de la Guerra dirigidas al capitán general de Granada, mandando regresase á sus casas algunos deportados de Ceuta.

Las órdenes no han llegado á su destino.

¿Podrá decirnos la prensa ministerial en qué consiste?

Hojas del árbol caídas...

Esto nos trae á la memoria *La Correspondencia* cuando haciéndose cargo de lo dicho por *La Epoca*, recuerda que el Sr. Elduayen no fué nunca intransigente con la Revolucion, como lo prueba el haber sido ministro de don Amadeo en tiempo del Sr. Sagasta.

Estraña manera de defender la consecuencia política del ex-gobernador de Madrid, precisamente cuando por nadie se ve atacado.

«Está visto: la prensa ministerial ataca á los conciliados disidentes en razon discreta á las simpatías que manifiestan á los otros grupos separatistas de la conciliacion.

¿Lo que va de ayer á hoy!...

Dice *La Fé*:

«¿Qué se ha hecho en el curso de los siglos, y en materia de robos, en Sierra Morena, que se pueda comparar en la cantidad, siendo por lo demás incomparablemente, mas digno, con lo que se ha hecho durante algunos pocos años en el edificio monstruo que campea en la calle de Alcalá, y lleva el nombre de ministerio de Hacienda?»

No defendemos la gestion económica de ninguno de los partidos á quienes puede referirse la acusacion que basada en la informacion parlamentaria dirige á los tiempos revolucionarios el diario ultramontano. Esperamos para atacar ó censurar que los jefes de aquellas situaciones se defiendan de los cargos que resulten.

«Pero lo que no podremos menos de reconocer siempre, es que, muchas operaciones ruinosas deben su origen á la guerra carlista que, contra la opinion del país y contra la civilizacion,

asoló nuestros campos y agotó nuestros mercedos recursos para combatir.

Mas sobre lo bien que están las cosas de las provincias al decir de la *Competente*, pero no al de otro colega que es quien publica una carta de Bilbao y de ella tomamos estos párrafos:

«No es extraño que dada cierta circular, ayer no pudiera verificarse la rectificacion de listas, habiéndose negado el ayuntamiento á hacer esta operacion, y en su virtud nombrádos hoy un delegado especial para que la lleve á cabo.

Dícese que las diputaciones se retiran, procurando antes explicar su conducta al país vascongado. No garantizo la exactitud de la noticia, pero esto se ha dicho por personas autorizadas. No será extraño, dada la fórmula de la convocatoria, á la que tienen que ajustarse.

Ayer ha sido recogido el periódico titulado *Irurac-bal* y suspendido por un mes. Siento comunicar este perenne que sufre uno de los mas ilustrados diarios fueristas.»

Sentimos lo del *Irurac-bal*, que por lo demás no nos coje de sorpresa.

El decreto nombrando al nuevo gobernador de Madrid no se publicará, al decir de un diario, hasta despues de pasadas las elecciones. Y esto demuestra, añade, que no son motivos electorales las que motivaron la destitucion del Sr. Elduayen.

«Demuestra tantas cosas ese escándalo inaudito! como diria *La Política*.

¡Milagro! ¡milagro! Ayer llegaron á Madrid puntualmente todos los correos. Hasta el siglo que viene.

Dicen que se va á reclamar de un periódico la indemnizacion debida por haber reproducido de otro un artículo original sin espresar su procedencia. Buen compañerismo.

Hoy ha salido para la Encomienda (Palencia), con objeto de reponerse de su última enfermedad, nuestro estimado amigo y antiguo Director de EL PUEBLO D. Eugenio García Ruiz.

No nos extraña el proceder de casi todas las actuales autoridades en materia de elecciones. Véase lo que nos dicen de Villamediana (Palencia) en la siguiente carta:

«Sr. Director de EL PUEBLO ESPAÑOL.

Muy señor mio: Siendo digna de publicidad la conducta del alcalde de este pueblo, en las actuales elecciones municipales, le participo á V. los excesos que por el mismo se han cometido.

En primer lugar se han eliminado de las listas electores que creian no ser de su comunion política, mientras que se han incluido muchos de su parcialidad que no son contribuyentes con un año de anterioridad como previene la ley electoral reformada.

Al constituir la mesa interina no obstante de hallarse en el local dos electores de los de mayor edad y dos de los de menor, lo hizo solo con uno de los primeros, eligiendo á su antojo dos que no eran de los mas jóvenes, y como los electores á quienes correspondia este derecho por la ley reclamasen para que se leyese ésta y se cumpliese con ella, contestó que no habia mas ley que la que á él le dió la gana y le saliese de... no quiso decirlo por que se resiste la pluma.

En vista de tan brutales contestaciones, casi todos los electores que nos halláramos en el local nos retiráramos dejándoles el campo libre para que ganen la mesa con la décima parte de los votos. Sin embargo para probar sus ilegalidades, pensamos votar ante notario.

Con arbitrariedades como esta diran despues que quieren estén representados todos los partidos.

Queda de V. afectísimo amigo y S. S. que B. S. M.—Gregorio Miguel Barba.»

El Centro telegráfico español nos remite los siguientes telegramas:

Constantinopla 6.—Después de la marcha de los plenipotenciarios quedan aquí representando las seis grandes potencias, los embajadores:

M. Busch, por Alemania.
Joselyn, Inglaterra.
Baron Herbert, Austria.
M. de Mony, Francia.
Galvagna, Italia.

Baron Nelidoff, Rusia.
Los encargados de negocios se clasifican por orden de antigüedad. M. le baron de Grinbergh, ministro de Bélgica, es el decano del cuerpo diplomático acreditado cerca del sultan.

Bruselas 7.—Ya está calmada la escitación que ha reinado estos días aquí y en Amberes en contra del ministerio Malon. Durante estos días seguidos ha habido ruidosas manifestaciones, y la muchedumbre ha recorrido calles y plazas gritando: ¡Abajo el ministerio! ¡Abajo Malon!

Los liberales abogan por reformas liberales y el ministerio presentó un proyecto de ley que es tachado de irrisorio.

La policía no ha intervenido en nada y dejado hacer á los manifestantes.

Oviedo 7.—Las elecciones municipales en esta capital son reñidísimas y las oposiciones coaligadas contra la candidatura moderada confían en que triunfará la independiente.

Mérida 7.—Los preparativos para la recepción de S. M. siguen activándose sobre manera.

Si el señor presidente del Consejo viene á esta ciudad, se hospedaría probablemente en casa de su amigo el senador Sr. Hernandez Amres.

Entre los festejos que se han dispuesto, cuentan representaciones de gala en el teatro, cuya orquesta dirigirá Fernandez Caballero.

Madrid 2.—El Gobierno del Japon ha condenado á muerte y hecho ejecutar á los principales jefes de la última insurrección. Los rebeldes de segunda fila sufrirán la pena de cadena perpetua.

Viena 7.—Como aneja á la cuestion de Oriente, la destitucion, arresto y destierro de Midhat-baja se interpretan cada dia de diferente modo.

La Puerta pretende ahora que Midhat se oponia á las reformas y que además conspiraba para destronar al sultan.

Se le propuso que optara entre el proceso y el destierro, prefiriendo esto último Midhat-pachá.

Constantinopla 7.—Conocidos los antecedentes de Edhem-baja y su opinion sobre la guerra, todo hace suponer que el sucesor de Midhat impelerá á Turquía á romper las hostilidades antes que los rusos terminen la completa movilizacion de sus tropas.

San Petersburgo 7.—Ha llegado á esta capital D. Carlos de Borbon y Este.

Los manifestantes del 18 de Diciembre han sido condenados por la sedicion promovida cerca de la iglesia de Kassar.

Pesth 7.—Ha dimitido el gabinete húngaro.

Paris 7.—El conde de Chandory regresará pronto á Madrid.

Hoy tendrán lugar algunos banquetes parlamentarios.

Roma 7.—La salud del Papa es buena, apesar de que algunos periódicos dicen de nuevo que se halla bastante enfermo.

Constantinopla 7.—El gobierno otomano ha comunicado á la prensa sus propósitos de seguir una política liberal.

Paris 7.—La Bolsa ha cerrado: 30 por 100 francés, 72'85—5 por 100 ídem.—105'90.—Consolidado inglés: 95 11/16.—Exterior español, 11 5/8.—Interior id., 10 5/8.

Después de Bolsa se cotizaba: 3 por 100 exterior español, 11 5/8; interior id., 10 7/16.

NOTICIAS GENERALES.

El resulto obtenido ayer, primer dia de eleccion para concejales, en los diversos distritos de Madrid es el siguiente:

Palacio.—Señores Baura, a., 483; Zuloaga y Gonzalez, a., 670; Santa Ana y Rodriguez Camaleño, a., 626; Leirado, a., 658, conde de Peña Ramiro, a., 280.

Universidad.—Señores La Riva y Dorrego, a., 330; Lopez y Lopez, a., 298; Chavarri, a., 334; Mendo Figueroa, a., 344; Concha y Alcalde, a., 360; Orcasitas, o., 33.

Centro.—Señores Romero Paz, a., 236; Melgar y Quintano, a., 250; Eguiluz, a., 315; Diaz Benito, a., 381; Gonzalez, o., 435; Martinez Brau, o., 112; marqués d. Perijáa, oposicion, 78.

Hospicio.—Señores Casani y Diaz Mendoza, a., 614; Bonaplata y Roura, a., 600; Pico y Real, a., 573; Gil y Leceta, a., 292; Cañedo y Fernandez, a., 607.

Buenavista.—Sres. Ibarra Ameza, a., 330; marqués de San Miguel das Penas, a., 338; baron del Castillo de Chirel, a., 363; Moreno Elorza, a., 416; Ruiz Ibarra, a., 331; Romero Giron, o., 82; Beltran, o., 82; Córdoba, o., 80.

Congreso.—Sres. Montalban, a., 300 votos

Parrella, a., 338; Muchada, a., 269; Pere; (D. Mario), a., 208; Jaquete, o., 418; Lúa, o., 377; Marina, o., 354; Gomez, o., 223; Ugarte, o., 355.

Hospital.—Sres. Dávila, a., 555; Ansorena, a., 511; Vilches, a., 481; Lalama, a., 429; Ramirez, a., 492; Seco, o., 28; Arcas, o., 51; Nieto, o., 31.

Inclusa.—Sres. Pané, a., 253; Bravo, a., 252; Salamanca, a., 259; Colsa, a., 161; Parreño, o., 137; José Heredia, o., 147.

Latina.—Sres. Soriano Fuertes, a., 200; Osorio y Gonzalez, a., 146; Massa y Martinez, a., 30; conde de Comar, a., 263; Luna, o., 222; Moriano, o., 186; Sanchez Blanco, 173; Moreno, o., 160.

Audiencia.—Sres. Teresa Garcia, a., 360; Gonzalez, a., 322; Lozano, a., 332; Lopez Quiroga, a., 275; Morales, a., 79; Diaz Moreno, o., 26; Gil, o., 19; Ruiz, o., 42.

Noticias recibidas ayer dan cuenta de un pequeño alboroto ocurrido anteayer en el acto de la eleccion de mesas en Rivadavia (Orense) y en Dueñas (Palencia). En este los promovedores tiraron las urnas y sostuvieron un altercado con la mesa interina. La autoridad detuvo á los alborotadores, entregándoles á los tribunales, y ayer ha continuado la eleccion.

El jueves último tomó posesion en Barcelona de la gerencia Barco Hispano Colonial el Sr. D. Pedro Sotolongo, conocido banquero y comerciante de la Habana, y una de las personas de mayor representacion en nuestras Antillas.

Segun cartas que tenemos á la vista, se han verificado las elecciones de Campo de la mas rara y original manera que pueda nadie imaginarse.

De 1.211 electores que cuenta aquel distrito, solo 433 han aparecido en las listas, mezclados por supuesto con algunos nombres de mujeres que no han querido ser menos que las de otras varias provincias de España.

El alcalde arrojó ademas del ayuntamiento á los electores que reclamaban al par que su voto, el término de tantas exacciones, y ayudado del clero y de los empleados civiles, emprendió seria campaña contra los litigantes á fin de que no disminuyeran los consabidos 432 votos y peligrase la candidatura oficial.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de tropa que soliciten cambio de cuerpo en el arma de caballería se comprometan á reengancharse por lo menos.

Leemos en *La Voz Montañesa* de Santander:

«Anteayer á las cuatro y media de la tarde, y en virtud de convocatoria, se reunió en el local de la escuela de Carvajal el partido castelarista, con objeto de acordar, segun nos dicen, la linea de conducta que debieran seguir en las próximas elecciones municipales; la resolucion parece que fué optar por el retraimiento.»

No cabe ya duda alguna de que la comision de la junta provincial de sanidad que ha estudiado la enfermedad padecida en Villar del Arzobispo y sus causas, ha obtenido como resultado de sus estudios con el microscopio, la evidencia de la existencia de la *trichina* en el cerdo que se mató en casa del farmacéutico Sr. Llatas. Así se consigna en el dictámen.

Continúan los periódicos de Barcelona dando cuenta de algunos robos verificados en la alta montaña de aquella provincia.

Dice un diario barcelonés:

«Para que se vea los grados de seguridad personal que se disfruta en Barcelona, vamos á relatar el siguiente hecho, acaecido á eso de las seis de esta mañana. Dirigiase á la estacion de Girona un forastero vecino de San Hilario, y frente del Banco se ha visto acometido por algunos hombres, que apretándole el tapa bocas que llevaba puesto, privándole de pedir auxilio, robaronle cuanto llevaba encima. Para arrebatarle la maleta, que tenia cogida con tenacidad, adoptaron el bárbaro procedimiento de herirle en los dedos con un cachillo. La maleta contenia algunas prendas de ropa, unos veinte duros en monedas de oro y plata, algunas escrituras, y varios documentos muy importantes para su dueño.»

La *Revista Sanitaria* de Barcelona dice que en aquella capital hay muchas personas atacadas de viruelas, aunque haya asegurado lo contrario un periódico de aquella capital.

Segun telegrama de Filipinas, recibido hoy, el dia 1.º se sintió en Mindano una ligera oscilacion de tierra, que produjo el hundimiento de ocho á diez barracas.

En el *Cronista* hallamos estas breves lineas bajo el epígrafe de *Justicia de Dios*:

«Aquel famoso Reyes que premeditó alevosamente y llevó á cabo el asesinato de Castaño en Cayo Hueso, se ahogó en el naufragio del vapor *Emily* el dia 2 del mes actual, cerca del teatro de su hazaña. Sus cómplices ya habian sido fusilados en Cuba por las tropas españolas. ¡Qué verdad es que Dios castiga sin palo y sin piedra!»

Dice un periódico de anoche: «Los refuerzos que han de ir á Cuba para cubrir las bajas naturales ocurridas en aquel ejército, no saldrán de la Península hasta el mes de Setiembre.»

En la villa de Arévalo hace pocos dias se cometió un robo de grande consideracion, que segun nuestras noticias pasa de cuarenta mil duros, sin que hasta la fecha hayan sido habidos los autores; el juzgado correspondiente entiende en la causa.

La guardia civil del puesto de Castillo (Sevilla), ha decomisado cinco cargas de tabaco de contrabando con cinco caballerías y los mozos que la custodiaban. Los defraudadores han sido reducidos á prision, y de las mulas y tabaco se ha hecho cargo la autoridad competente.

Dice anoche *La Correspondencia*: «El nombramiento de gobernador de Madrid no se hará en el Consejo que se celebre con S. M., sino en el que tendrán despues los ministros segun costumbre; y el decreto no se publicará hasta despues de pasadas las elecciones, demostrándose así, como ya hemos dicho, que no son motivos electorales los que motivaron el relevo del Sr. E. duayen, como pudiera en cierto modo haberlo creer el que se nombrara sucesor durante estos dias.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que tan pronto como los directores generales de las armas é institutos del ejército tengan conocimiento, por cualquier autoridad, de haber sido declarado exento por excedente de cupo algun individuo que, dependiendo de ellos, se hubiese redimido á metálico, ordenen se anote en la filiacion hallarse declarado exento y que, reclamándola de quien paoceda, remitan, para los efectos oportunos, su carta de pago á la autoridad que los haya notificado la exencion.

La prueba de la fragata *Sagunto*, que tuvo lugar en los dias 25, 26 y 27 del mes último, ha dado excelentes resultados. Tan hermoso buque ha demostrado una velocidad de mas de 13 millas por hora, suavidad de balances y buen gobierno.

En vista del crecido número de personas que asiste al pabellon de Indo, lo cual impide que los trabajos de instalacion marchen con la debida regularidad, el comisario Sr. Santos, accediendo á lo solicitado por los expositores, ha dispuesto que los talleres queden cerrados, en los cuales no se podrá entrar sino en virtud de permiso del comisario. Advertimos al público que esta clausura no se entiende con el despacho del comisario, el del vice-comisario y los empleados, que estarán constantemente abiertos á cuantas personas quieran conferenciar con ellos.

Elevada ya á plenario la causa criminal que se instruye por asesinato del cochero Antonio Garcia Perez, cometido en la calle de Feijóo, se ha formulado acusacion por el promotor fiscal, pidiendo se aplique á los dos reos convictos la pena capital.

En Jerez se ha animado mucho la venta de mostos, tan paralizada en estos últimos dias.

Se calculan vendidas á la fecha sobre dos mil botas al precio de 80 pesos, que continúa siendo firme.

De vinos viejos hay una añada de 70 compesta de mas de trescientos carcos, procedente de una acreditada viña, al precio de 220 pesos.

Leemos en *La Patria*:

«Segun nos escriben de Villafranca de la Sierra, pueblo importante de la provincia de Avila, se han llevado á cabo en el mismo ciertos hechos que revelan el salvajismo de algunas gentes, verdadera zizaña de las localidades en que habitan. Los hechos á que nos referimos son, la tala casi completa de árboles frutales de algunos predios, y la muerte de un gran número de palomas llevada á efecto con trigo envenenado.»

En cuanto de tales actos se tuvo noticia en la capital del partido, que lo es Piedrahita, el teniente de la guardia civil, señor D. Francisco Villalobos, se personó con alguna fuerza en Villafranca, y merced á su actividad y tacto, logró descubrir á los autores de tan bárbaros atentados, entregándolos al tribunal correspondiente, que sin duda impondrá el castigo que proceda á los culpables, con la mayor rapidez posible, para que la pena sea de este modo mas ejemplar.

El país de que venimos hablando, debe un servicio mas al Sr. Villalobos, que le ha prestado muchos, limpiando de criminales aquella comarca, y escudándose siempre en el cumplimiento de su deber al realizar los diferentes servicios que por razon de su instituto le están encomendados.

Es de notar, que sin la presencia de tan pundonoroso oficial, el juzgado municipal del punto donde los hechos han ocurrido, nada hubiera descubierto, á juzgar por la ineficacia de las diligencias que habia practicado.»

El domingo se inauguraron en el Escorial las conferencias agrícolas dominicales, presidiendo el acto el alcalde y cura párroco, y pronunciando el discurso inaugural el director de la escuela de Ingenieros de montes, Excmo. Sr. D. Miguel Bosch.

Un diario de Sevilla noticia la aparicion de una partida de secuestradores que recorre los pueblos de Pedroso, Constantina y Cazalla de la Sierra, llevando la mayor consternacion á las poblaciones, puesto que sus moradores no se atreven á salir al campo á cuidar de sus heredades.

El director general de ingenieros ha remitido ayer á informé de la junta superior consultiva de guerra un proyecto de organizacion del cuerpo en activo y reservas, para ponerlo en armonia con la ley de reemplazos votada en Cortes.

Parece que van á emprender las obras de defensa de Vich, cuyo proyecto ha sido ya aprobado.

Es notable la polémica sostenida en los diarios de Paris entre los distinguidos publicistas D. Emilio Girardin y D. Leoncio Detroyat sobre las probabilidades de que vuelva á proclamarse el imperio. El segundo está por la afirmativa; en vista de que el régimen actual no ha dado á la Francia orden, reposo ni prestigio.

Ayer emitieron sus sufragios en diferentes colegios algunos ex-ministros constitucionales.

En Inglaterra se ha prevenido sujetar á cuarentena los buques procedentes de Cuba é islas Occidentales y otras partes de América, con motivo de la aparicion en este punto de la fiebre amarilla.

Entre las instalaciones nuevas que se están construyendo estos dias en la exposicion vinícola, figuran dos remos de botellas, donde colocará sus productos el señor duque de Alba; un cañon, donde exhibirá sus vinos de Escañuela el señor duque de la Torre; una magnífica copa de cinco metros de altura, donde los cosecheros del pueblo de Cebolla, en la provincia de Toledo, presentan sus ricos mostos; un jarron notabilísimo el señor Durán y Guervo; un preciosísimo templete de espirales del señor Villapadierna; una elegante copa de D. Pedro Lopez, de Córdoba, y una linda botella del señor conde de Toreno.

Arganda, Daimiel, y Ciudad Real hacen preciosas instalaciones, así como dos cosecheros importantes de la villa del Prado. Créese que la provincia de Córdoba hara una magnífica instalacion que representa una portada árabe.

Segun escriben de Berlin al *Morning-Post*, muchos oficiales prusianos han solicitado permiso del ministerio de la Guerra de su país para entrar al servicio de Rusia. Todavía las peticiones han sido negadas, y se prohibirá tambien que los oficiales alemanes acompañen á las tropas rusas aun sin entrar al servicio del imperio moscovita.

En caso de que estalle la guerra con Turquía, los agregados militares á las embajadas y legaciones residentes en San Petersburgo permanecerán en esta capital, sin permitirseles presenciar las operaciones de la campaña.

Sobre lo que debe ser el cargo de gobernador de civil Madrid, dice anoche *La Política*:

«Opinamos que debe reformarse el cargo y las atribuciones del gobernador de Madrid y no confundirlo con el oficio de *magyar*, que debe ser menos penoso para el que lo ejerce que para las augustas personas que sufren las consecuencias.»

Ni es conveniente, ni se acostumbra en ninguna de las cortes europeas esa especie de ministro irresponsable, de funcionario privilegiado que, tal vez sin querer, molesta mucho con su oficiosidad.

El gobierno debiera, pues, en nuestro concepto, reformar el cargo antes de hacer nombramiento alguno, reduciéndolo á las proporciones naturales que debe tener. Lo demás es abusivo.»

Los cinco profesores del instituto oftálmico desde la época de su fundacion, que han sostenido dicho establecimiento á su costa desde el fallecimiento de su director-

fundador, el Dr. Delgado Jugo, han presentado sus dimisiones, segun tenemos entendido, para no ser obstáculo á ciertas determinaciones que parece trata de tomar la junta de patronos recientemente nombrada.

En el Bolsín quedó anoche el consolidado á 11'35 papel, y 11'32 1/2 dinero.

Esta madrugada sufria bastante retraso el servicio telegráfico de Extremadura y Portugal, por el mal estado de la linea.

Ayer se notaron algunos síntomas de insubordinacion en el taller de pitillos de la fábrica de Tabacos de esta corte, á consecuencia de haberse tratado de corregir el monopolio que venia ejerciéndose por algunas empaquetadoras que cobraban crecidas cantidades y hacian el trabajo con muchachas que tenían á sueldo.

Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado el nombramiento de gobernador interino de Joló á favor de D. Eduardo Fernandez Bremen.

Ya se ha recibido en Reus el orden elevando á la categoria de término el juzgado de dicho punto.

Háblase de restablecer los mozos de escuadra en la provincia de Girona.

En la candidatura de oposicion proclamada en Vendrell figuran personas de gran arraigo é importancia en la localidad.

Escriben de Torrenta que los carlistas de aquel punto no han cejado ni en sus propósitos ni en sus trabajos.

Tendria que ver que volvieran á dar que hacer en Cataluña.

Leemos en *La Nueva Prensa*:

«A propósito del objeto antiguo y siempre nuevo que persigue la revolucion italiana, hé aquí una confesion irrecusable recogida por el Sr. César Cantu en el *Diritto* del 11 de Agosto de 1863, y reeditada por el historiador en la última entrega de sus *Crónicas*. «Nuestra revolucion, decía el *Diritto*, tiende á destruir el edificio de la iglesia católica, y no puede menos de destruirlo, so pena de condenarse á morir.

Nacionalidad, unidad, libertad; política, son otros tantos medios para obtener este objeto de la total destruccion de la Edad Media, en su última forma, el catolicismo. Cada cañonazo que tiramos contra Austria, todo acto que llevamos á cabo para cumplir nuestro unidad, son otros tantos golpes y actos contra la iglesia católica.

La Iglesia lo sabe, lo ve, lo comprende tambien con admirable lógica, combatiendo los medios para que no se consiga el fin.»

El gobierno francés ha internado á los emigrados españoles señores Echevarría, Isasi, Goiriena, Echevarrieta y otros.

En la cárcel de Ciudad-Real he ingresado un niño de once años por haber herido á otro de su edad.

Los ladrones que robaron en la noche del martes en el ferro-carril del Norte á tres viajeros, se apoderaron de 5.000 rs. en metálico, un reloj de oro y dos de plata.

El domingo fueron detenidos en Santander nada menos que 24 individuos indocumentados que iban á alistarse en el banderín de Ultramar.

Ha fallecido en Mérida el ex-diputado á Cortes D. Tomás Capdepon.

El partido democrático de Husca ha presentado candidatura para el municipio.

El dia 3 se verificaron en Los Arcos solemnes honras fúnebres por los que sucumbieron en igual dia del año anterior en la defensa del cerro de Muniain.

El consejo de guerra de Pamplona ha condenado á 31 años de presidio á un paisano acusado de homicidio.

Se ha resuelto que no debe exigirse la edad de 23 años á los aspirantes por oposicion á las escuelas de párvulos.

La exportacion de naranja por el *Gran* durante el mes pasado fué de 102.245 cajas, que representan algunos millones.

Los interesados á quienes les fueron admitidas sus proposiciones en la subasta celebrada ante la junta de la Deuda el 30 del mes pasado para la adquisicion de valores de la personal, pueden presentarse en la direccion el viernes para hacer efectivas las cantidades que se les adjudicaron, debiendo entregar previamente en el departamento

de emision de valores que les fueron admitidos.

Dicen los periódicos de Constantinopla que el Visir destituido Midhat-bajá conspiraba para sustituir al Sultán Amid y colocar otra vez en el trono a Murad V. Midhat-bajá residirá en Brindisi (Italia).

Escriben Montenegro que un vecino de aquella villa fué sorprendido por algunos hombres que llevaron fuerza de la poblacion, volviendo inhumanamente apaleado hasta el punto de ofrecer serio peligro su razon y su vida.

Los refuerzos que han de ir á Cuba para cubrir las bajas naturales ocurridas en aquel ejército, no saldrán de la Península hasta el mes de Setiembre.

Leemos en *El Mercantil Valenciano*:

«No sabemos lo que un alcalde de barrio se hubiera atrevido hacer en tiempos de Calomarde (si en aquella época los hubiera habido), pero sí sabemos lo que ha hecho un señor que ejerce este importante cargo concejal en el barrio 6.º del distrito de San Vicente.

Esta autoridad, por medio de un guardia municipal, ha intimado á todos los vecinos de la casa en que él habita, la orden terminante de que esté abierta de sol á sol la puerta del patio que conduce á las distintas habitaciones, previniéndoles que se abstengan de contravenir sus órdenes bajo penas cuyo señalamiento él se reserva.

Sus vecinos han acordado que la puerta del patio permanezca cerrada durante las veinticuatro horas del día natural.

Item mas; este señor alcalde de barrio no ha entregado cédulas electorales á ninguno de los que viven en la misma casa, á pesar de que hay entre ellos quien ejerce una importante industria, por lo que paga una respetable contribucion.»

El tren-correo ascendente de Lérida llegó el día 6 á dicha ciudad con tres horas de retraso á consecuencia de haber desbaratado un tren de mercancías interceptando la vía, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Dice un periódico, que ensayos practicados con la caña de azúcar en el término de Sagunto y pueblos comprendidos en los Valles, han dado los mejores resultados que pudieran desearse, estando muchos propietarios arreglando sus tierras para comenzar muy en breve nuevas plantaciones de esta caña, que tan feliz esperanza hace concebir á los agricultores de nuestra provincia.

Segun dicen de Játiva, la sequía continúa asolando sus campos y causando la total ruina de muchas familias.

El proyecto para establecer en Tarragona un campo de Marte, un paseo de circunvalacion y la apertura de varias calles, será aprobado muy en breve por el ministerio de Fomento.

Se han concedido por el ministerio de

Fomento marcas de fábrica á la sociedad Baladíe y sala de Barcelona, para su fábrica de tegidos; á los señores Vilaplana, Almiñana y Martínez, de Alcoy, para sus fábricas de papel de fumar; á los Sres. Vitoria y Espinós, de Alcoy, por su fábrica de papel de fumar y cajas de fósforos; y á la señora doña Baldamera Lopez, de Bilbao, para su fábrica de papel de fumar.

Habiendo tenido noticia la guardia civil destacada en la villa de Santa Cruz del Retamar, de que se intentaba efectuar un robo en la casa de D. Paulino Lahera, juez municipal de la misma fueron tan acertadas las medidas tomadas por los individuos de aquel benemérito cuerpo, que á las once de la noche del día 4 del actual fueron sorprendidos los ladrones, la voz de alto contestada con una descarga de fuego por los ladrones; sin que afortunadamente causara daño alguno: vista esta actitud, los guardias hicieron uso de las armas, resultando dos muertos, que eran vecinos de aquella localidad habiéndose fugado los restantes á favor de la oscuridad de la noche.

De *El Noticiero Bilbaino*:

«Por orden del gobierno de la vecina república, han sido conducidos é internados al interior de Francia los Sres. Echevarría Isasi, Goiriena, Echevarrieta y otros.

Al Sr. Echevarrieta se le ha señalado como punto de residencia el pueblo de Nantes.»

Segun los datos estadísticos publicados por la seccion de Fomento del gobierno civil de Castellon existian en aquella provincia, en el pasado año 1876, 233 escuelas públicas de niños y 10 particulares, con una asistencia de 12,526 alumnos en las primeras y 456 en las segundas, y 141 escuelas públicas de niñas y 12 particulares de la misma clase, con una asistencia de 9,588 alumnas en aquellas y 440 en las últimas, lo que da un total de 23,010 alumnos de ambos sexos, siendo el coste de todas las referidas escuelas, incluyendo los gastos por personal, material y alquileres, el de 142,178 pesetas ocho céntimos.

La cuestion de la contratacion del cáñamo en la Lonja de Castellon, que habia tomado proporciones alarmantes, ha quedado al fin arreglada, haciéndose ya la contratacion en los términos que de inmemorial venia efectuándose.

A las seis de la tarde se cometió ayer un robo de 300 rs. en metálico y algunas ropas en la calle de Tudescos, núm. 8, boardilla. Los autores no fueron habidos.

A la una de la madrugada se perpetró otro robo en la Rivera de Curtidores, núm. 22; duplicado, almacen de curtidos, consistente en 3.000 rs. en billetes del Banco y 2.000 y pico en metálico. Tampoco fueron descubiertos los autores.

En el cuarto segundo de una casa de la calle de Yeseros fué herido esta madrugada de una puñalada un individuo que fué trasladado al hospital General. El portero se halla detenido por sospechas.

De las 47 escuelas normales de maestros que hay en España, la que figura en primer lugar por el número de alumnos, es la de Valencia, que cuenta 145, y la última es la de Canarias, que solo cuenta 12. La de Barcelona va continuada en el cuarto lugar por constar de 118 alumnos, precediéndola, además de la de Valencia, las de Madrid y Granada, que cuentan respectivamente 141 y 128 alumnos. Existen 29 escuelas normales de maestras, y figura en primer lugar la de Barcelona, que cuenta 167 alumnas, y en último la de Guadalajara, que tiene 14.

Los periódicos austriacos dan cuenta de una horrible catástrofe que ha destruido últimamente gran parte de la poblacion de Steinbrucken, en la Illirise. Esta pequeña localidad, situada á dos horas de Cilli, en la confluencia del Sava y del Saun, está dominada por todos lados por altas montañas calcáreas, tan juntas unas con otras, que apenas dejan espacio bastante para la vía férrea que pasa por aquel punto. En los últimos años, Steinbrucken se hallaba en plena prosperidad, y cada día se aumentaba su industria y comercio. Uno de los días últimos, el desprendimiento de una montaña ha sepultado un barrio completo de la poblacion, pereciendo en las ruinas gran número de personas.

El partido democrático de Santander, convocado por algunos de sus hombres previo permiso del señor Gobernador, celebró en los salones que ocupa el Instituto Carbajal, una numerosa reunion, en la cual, despues de tratar con la mesura y circunscripcion proverbiales en nuestro pueblo, la conveniencia de tomar parte en las elecciones municipales, ó de abstenerse, resolvió la asamblea seguir la política del retraimiento absoluto.

Se halla enfermo en uno de los pueblos de la provincia de Granada, donde habia sido destinado de reemplazo, el intendente militar D. Salvador Damato.

Parece que los kabilas del Riff andan estos días bastante inquietos, y que algunas de sus avanzadas han intentado penetrar en nuestro territorio.

En Montblanch, Valls, Cambrils y otras poblaciones no pudieron constituirse mesas.

Una carta de Barcelona dice que, á pesar de los esfuerzos que se han hecho para terminarla, aun continúa la huelga entre los fabricantes y obreros de San Ginés de Vilasaz.

Dice el *Noticiero Bilbaino* del día 7: «Hoy tenemos que comunicar á nuestros lectores un triste y doloroso incendio acaecido en la vecina villa de Santurce.

Anteayer de dos á tres de la noche, fueron sorprendidos por un terrible incendio, los vecinos que habitaban las casas nuevas de la propiedad de nuestro convecino señor Aranzari, en el bonito puerto de Santurce, habiendo sido reducidas á cenizas tres de sus habitaciones, así como la farmacia que en su piso bajo tenia el Sr. Picatosta; salvándose solamente, con bastante peligro, las familias que las ocupaban, que fueron

avisadas por algunas personas que de fuera vieron aquel incendio, de lo contrario se hubieran abrasado.

El fuego ha sido grande y repentino, sin que haya dado lugar á salvarse papeles, ropas, ni efecto alguno; teniendo que salir por los balcones y arrojarse á la calle algunos de los que habitaban aquéllas casas.

Leemos en *Los Noveidades de Nueva-York*: Un despacho de Sioux City dice que corre la noticia en el fuerte Randall, de que un tren de quince carros y veinte individuos, fueron capturados por los indios el jueves pasado como á 100 millas distante al Oeste del río Missoure.

El tren se dirigia á las Montañas Negras, y se dice que ni un solo hombre escapó con vida á manos de los indios asesinos. El muchacho que llevó la noticia á Sioux City, dice que los indios dieron el ataque pertenecien á la compañía de *Crazy Horse*, y que el tren pertenecia á Volin, etc., Popinan, de Yankton, territorio de Dakota.»

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Estado.—Esposicion, decreto y reglamento aprobando el convenio celebrado en 27 de Abril de 1876 entre España y Portugal, con el fin de facilitar las comunicaciones entre ambos países.

Gracia y Justicia.—Varios decretos indultando de la multa impuesta en causa por defraudacion á la Hacienda pública á José Castro Benitez y otros, y concediendo indulto de la mitad de la pena de doce años de reclusion á Francisco Griner.

Hacienda.—Una orden aprobando la instruccion para el cumplimiento de la ley de 21 de Diciembre de 1876, sobre construccion reparacion y venta de edificios para todo los servicios de la administracion del Estado.

Instruccion á que se refiere la presente real orden.

Una orden modificando el art. 13 del reglamento del cuerpo de empleados de aduanas.

GACETILLA.

Recomendamos á nuestros suscritores el anuncio que verán en la cuarta plana de la obra del Sr. Gonzalez Nandin sobre la legislacion inglesa en materia criminal. Es un libro utilísimo para los señores jueces promotores y abogados.

Tenemos especial satisfaccion en recomendar á todas las personas ilustradas y de gusto la lectura de los selectos artículos que se publican en *La Academia*, semanario que enriquecen demas muy bellos grabados. En los números que conecemos se contienen trabajos con las autorizadas firmas de los Sres. Saavedra, Castelar, Tubino, Revilla, Boutelou, Fasteurath, Valera Cordeiro (Luciano) y Cortázar, además de correspondencias extranjerias con noticias que interesan á cuantos se preocupan de los medros de las luces en España.

Las ilustraciones publicadas son de lo mas selecto que entre nosotros se han visto

en su género, no siendo, por tanto, de extrañar los encomios que periódicos tan acreditados como en *English Architect*, uno de los órganos mas competentes del periodismo científico europeo, prodigan á nuestro colega llamado á influir, en su concepto, en la cultura peninsular de una manara por extremo lisonjera.

En lo futuro publicará *La Academia* artículos con las firmas de madama Ratazzi, Amador de los Rios; Teófilo Braga; de Gubernatis, profesor de sanscrito en el Instituto superior de Florencia; Abadía, del Instituto de Francia; Hovelague, de la Escuela de Antropología de París; marqués de Souza-Holstein, director de la Academia de Bellas Artes de Lisboa; salas de la academia de la Historia; Fernandez Duro, ayudante de D. Alfonso XII y distinguido oficial de marina, Simois, profesor de la Universidad de Braga y eximio arqueólogo, y de otros literatos no menos conocidos y competentes.

Nos informaremos á ciencia cierta de lo que *El Cronista* desea y tendremos mucho gusto en copiar al apreciable colega en lo relativo al capote ruso que se perdió y que luego ha parecido en el Rastro.

BOLESA DE MADRID.

Contracion del día 8 de Febrero de 1877.

FONDOS PÚBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español á 11'35.
Idem exterior, 11'25.
Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interés anual, á 57'45-25.
Obligaciones generales por ferro-carriles de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1874, á 19'80.
Idem id. nuevas de 1876, á 19'85.
Acciones del Banco de España, á 201.

CAMBIO.

Londres, á 90 dias fecha, 48'00.
París, 8 dias vista, 5'00.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—No hay funcion. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—*O locura ó santidad.*—*La venta del enano.*

ZARZUELA.—A las ocho y media.—*Juana, Juanita, Juanilla.*

COMEDIA.—A las ocho y media.—A beneficio de la junta parroquial de Beneficencia domiciliaria de San Ildefonso.—*Pepe Carranza.*—Las gitanas, baile.—*Las cuatro esquinas.*

NOVEDADES.—No hay funcion hasta el sábado.

VARIETADES.—A las ocho y media.—*El libro azul.*—*La cabeza á pájaros.*—*En estado de sitio.*—*Retascon, barbero y comadron.*

ESLAVA.—A las ocho.—A beneficio del primer galan D. Mariano Galé.—*Lena, baile.*—*Rarezas.*—*Quien quita la ocasion.*—*La novia del general.*—Bailes.

RECREO.—A las ocho.—*Bazar de novias.*—*Por la tremenda.*—*Ni se empieza, ni se acaba.*—*El baron de la Castaña.*

CAPELLANES.—Hoy jueves gran baile de máscaras de nueve de la noche á dos de la madrugada por la sociedad *El Tulipan.*

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL. Corredora Baja de San Pablo, núm. 45.

Siembargo, los cortesanos no habian osado aplaudir á este astro, por temor de desagradar al rey, á quien en otro tiempo habia disgustado.

Todo esto pasaba en esta noche memorable.

La joven reina, aunque española y nieta de Ana de Austria, amaba al rey y no sabia disimular.

Ana de Austria, observadora como toda mujer, é imperiosa como toda reina, sintió el poder de la princesa, y se inclinó.

Lo que determinó á la joven reina á levantar el sitio y entrar en su cuarto.

Apenas fijó el rey la atencion en esta salida, á pesar de los síntomas de indisposicion que la acompañaban.

Conocedor de las leyes de la etiqueta, que comenzaba á introducir como elemento de toda relacion, Luis XIV ofreció la mano á la princesa sin mirar al principe, y condujo á la joven princesa hasta la puerta de su aposento.

Notóse que en el umbral de la puerta, libre S. M. de todo obstáculo, ó menos fuerte que la situacion, dejó escapar un suspiro enorme.

Las mujeres, porque todo lo notan, la señorita de Montalais, por ejemplo, no dejaron de decir á sus compañeras:

—El rey ha suspirado. La princesa ha suspirado.

—Y era verdad.

La princesa habia suspirado sin ruido; pero sí con un acompañamiento mas peligroso aun para el reposo del rey.

Habia suspirado cerrado sus hermosos ojos negros, abriéndolos en seguida; y cargados como

á su raza, gracias al talento de la nieta de Enrique IV.

El rey, celoso como joven; celoso como rey, de todas las superioridades que le rodeaban, no pudo menos de rendir las armas á esa petulancia francesa, cuya energia realizaba mas el humor inglés.

Los ojos de la princesa lanzaron rayos. La alegría se escapaba de sus labios de púrpura, como la persuasion de los labios del viejo Nestor.

Sometida toda la corte á estos encantos, se apercibía por la vez primera de que podian reir delante del rey mas grande de la tierra, como gentes dignas de ser llamadas las mas urbanas y delicadas del mundo.

La princesa alcanzó esta noche un éxito capaz de aturdir á cualquiera que no hubiese nacido en esas elevadas regiones que se llama un trono, y que están al abrigo de semejantes vértigos, á pesar de su altivez.

Desde este momento miró Luis XIV á la princesa como un personaje.

Buckingham la miró como una coqueta digna de los mas crueles suplicios.

Guiche, como una divinidad.

Los cortesanos como un astro, cuya luz debia convertirse en un foco de favor y del poder.

Sin embargo, algunos años antes no se habia dignado Luis XIV dar la mano para un baile á esta fea.

Sin embargo, Buckingham habia adorado á esta coqueta de rodillas.

Sin embargo, Guiche habia mirado esta divinidad como una mujer.

—Gracias.

—Es una historia graciosa, murmuró Artagnán, que subia lentamente la escalera. ¿Qué diablo de interés puede tener Aramis en obligar así á Baisemeaux?... Ya sabremos esto un día ú otro.

ANUNCIOS.

HISTORIAS,

POR

DON EUGENIO GARCLA RUIZ, EX-MINISTRO DE LA GOBERNACION.

Esta obra, hasta no más interesante, comprende todos los sucesos ocurridos en España desde la muerte de Carlos III (1788) hasta la restauración de D. Alfonso (1875), enlazados con los que tuvieron lugar en el mundo.

El lector encontrará en ella todas las modernas revoluciones de España con la gloriosísima guerra de la Independencia, que igual no la tuvo jamás pueblo alguno, y la tremenda lucha civil de los siete años.

Constará la obra de 2 tomos en 4.º, de 650 á 700 páginas.

Cada tomo se dividirá para su mas fácil adquisición en tres cuadernos de 216 páginas al menos.

Se está concluyendo el cuaderno 1.º

Se abre suscripción desde este día, la cual se admite en las principales librerías de España y en la administración de El Pueblo, Corredora Baja, 43, al precio de 24 rs. tomo; pero no haciéndose la suscripción antes de la publicación del 1.º, costará desde el día que este se ponga á la venta 30 rs.

Suscribiéndose por cuadernos costará cada uno 9 rs. ó sean 27 el tomo.

Se admite también la suscripción por los 2 tomos, en cuyo caso solamente pagará el suscriptor 40 rs.

A la conclusión de la obra se publicarán los nombres de todos los suscritores, incluso los de las corporaciones que tomen parte en la suscripción.

CONSERVACION Y BELLEZA DE LOS DIENTES.

AGUA HIGIENICA DEL DOCTOR SIMON.

Con el uso de esta preparación se conserva sana y limpia la dentadura, y la boca fresca y perfumada. Precio, 6 rs. frasco.

CREMA DE VINAGRE.

Cosmético tal vez preferible á todos los demás conocidos. Limpia el cutis con perfección, dejándole terso y fino. Precio, 4 y 8 rs. frasco.

Laboratorio y oficina de farmacia.—Madrid.—CABALLERO DE GRACIA, NÚM. 3, y los correspondientes de la casa en provincias.

TOS, CATARROS.

JARABE LENTIVO BLANCO DEL DOCTOR SIMON.

Especial para combatir toda clase de toses. Produce excelentes resultados aun cuando exista lesión orgánica del aparato respiratorio.

Acompaña á cada frasco una instrucción detallada acerca de sus propiedades y modo de emplearlo.

LABORATORIO Y OFICINA DE FARMACIA.

EN MADRID.

3, CABALLERO DE GRACIA, 3

LIMONADA PURGANTE.

CITRATO DE MAGNESIA.

Lo agradable de esta bebida, sus buenos efectos como laxante eficaz, sin causar la menor irritación en el tubo digestivo, la hacen preferible á todas las demás conocidas, como lo atestiguan el inmenso consumo que de ella se hace desde que el doctor Simon la dió á conocer en España.

El precio de cada botella es de 8 rs., y lo mismo el de cada frasco de polvos para prepararla en viaje ó remitirla á provincias.

Madrid, farmacia y laboratorio, calle del CABALLERO DE GRACIA, NÚM. 3, donde se halla en venta como siempre los jarabes de goma, malvabisco, zaragatona, flor de borrajas, violeta, zarzaparrilla y demás emolientes, atemperantes y de recreo, de que tanto uso se hace en la presente estación.

REFLEXIONES.

Sobre la legislación penal, el jurado y las costumbres judiciales de Inglaterra.

POR EL

EXCMO. SR. D. SEBASTIAN GONZALEZ NANDIN,

PRESIDENTE DE LA SALA CRIMINAL DEL TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA.

Se vende á 8 rs. en las principales librerías de Madrid.

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA.

El 13 de Febrero saldrá de Cádiz, y el 18 del mismo mes de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA.

Informes: D. M. A. Amusatgui, en Cádiz.—Galera y compañía, en Barcelona. Madrid: Huertas 9, bajo, derecha.

AVISO IMPORTANTE.

A los Srar. médicos, al clero, los dentistas, los farmacéuticos y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse en carta certificada á Medius, 13, Plaza del Rey y Jersey (Inglaterra).



Desengaño, 10.

LA SOLEDAD.

DESPACHO, DIA Y NOCHE.

Gran depósito y obrador de urnas-ataúdes y de toda clase de efectos fúnebres. Se practican todas las diligencias necesarias después de un fallecimiento.—Embalsamamientos y traslados de un cementerio á otro, á provincias ó al extranjero, en coches fúnebres propios y decorosos para cadáveres.—Esta antigua casa no tiene sucursales ni admite corredores.

CHOCOLATES DE MADRID

COMPANIA COLONIAL

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854

ONCE MEDALLAS DE PREMIO.

CAFES Y TES SUPERIORES.

Depósito general. Mayor, 18 y 20

CAFES Y TES SUPERIORES

DE LA

COMPANIA COLONIAL



Antigua es la nombrada de estos cafes y tes. Resumiendo esto esta Compañia la primera que presenta en sus establecimientos los cafes y tes de las mejores clases de las Indias en esta capital. De los que son los mejores de las Indias y de las mejores clases de las Indias. Estos cafes y tes proporcionan al consumidor una gran y positiva economía en el consumo por el aumento de fuerza y aroma que poseen las clases selectas de cafes en verso que se importan y del método especial de tostado que las importadas á España por la Compañia. Un método que consigue en el ramo lleno á su cargo las operaciones, lo que es por decirlo mejor, el mejor método de tostado que se ejecuta en el mundo de la actualidad. Condiendo para la satisfacción del consumidor.

A los que nos hayan probado estos y otros de la Compañia colonial, se les invita á que los comparen con otros de otras marcas, y por el resultado verán el marcos estos productos la máxima perfección que se les puede hacer. Hasta ahora los mismos consumidores, que antes se habían limitado á la compra de cafes y tes de otras marcas, ahora se han dado cuenta de la superioridad de la Compañia colonial, y se han dado cuenta de la superioridad de la Compañia colonial, y se han dado cuenta de la superioridad de la Compañia colonial.

Depósito general y oficina en MADRID, ALIAS, MAYOR, 18 y 20.

Nota. Los establecimientos de la Compañia colonial en todas las clases de cafes y tes, para conservar á su preparación y para su venta.

CHOCOLATES

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID-ESCORIAL.

Se vende en los establecimientos mas importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

PROBADO EN FRANCIA, EN AUSTRIA, EN BELGICA Y EN RUSIA.

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. Garantido legítimo por la Anna del Dr. GIRAudeau de St. GERVAIS. El Rob vegetal Boyreau Laffeur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la bariña degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas. Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA

De Cádiz los dias 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana.
De Santander el dia 20 para id., tocando en Coruña.
De Coruña el dia 21 para Puerto-Rico y Habana.
De Habana los dias 10 y 25 para Cádiz.
De idem el dia 15 para Coruña y Santander.
Mas informes de los agentes en:
En Cádiz: A. Lopez y Compañia; Barcelona: D. Ripol y Compañia; Santander: Angel B. Paez y Compañia; Coruña: R. de Guardia Valencia, Dart y Compañia; Alicante, Paos, hermanos y Compañia; Madrid: Julian Morero, Alcalá, 28.

— 356 —

— 357 —

— 360 —

XXXII.

EL JUEGO DEL REY.

Fouquet asistia, como dijo Artagnan, al juego del rey.

Parecia que la marcha de Buckignan habia derramado un bálsamo sobre todos los corazones ulcerados la víspera.

Radiante el príncipe, hacia mil signos afectuosos á su madre.

El conde de Guiche no podia separarse de Buckingham, y al mismo tiempo que jugaba, conversaba con él sobre las eventualidades de su viaje.

Buckingham, afectuoso como un hombre de corazón que ha tomado un partido, oia al conde y dirigia de cuando en cuando á la princesa una mirada de ternura y de pena.

Llena de embriaguez la princesa, compartia su pensamiento entre el rey, que jugaba con ella, el príncipe, que la bromcaba dulcemente sobre sus considerables ganancias, y Guiche, que demostraba una alegría extravagante.

De Buckingham se ocupaba ligeramente, pues este fugitivo, este desterrado, no era para ella mas que un recuerdo, no un hombre.

Así son los corazones ligeros, entregados á lo presente, rompen con todo lo que puede trastornar sus cálculos de bienestar egoista.

La princesa se hubiera acomodado con las sonrisas, gentilezas y suspiros de Buckingham presente; pero á qué suspirar y sobreír desde lejos? El viento del Estrecho, que arrastra á los navios, adónde lleva los suspiros? ¡Quién sabe!

El duque advirtió este cambio, y padeció mortalmente su corazón.

Naturaleza delicada y susceptible de profunda adhesión, maldijo el día en que la pasión habia entrado en su alma.

Las miradas que dirigia á la princesa, se refirieron poco á poco al soplo glacial de su pensamiento. Aun no podia despreciar, pero fué bastante fuerte para imponer silencio á los gritos tumultuosos de su corazón.

A medida que la princesa adivinaba este cambio, redoblaba su actividad para recobrar lo perdido; su espíritu, tímido é indeciso al principio, se manifestó luego con brillantez; era preciso que á toda costa fuera notada por encima de todos, aun al mismo rey.

Y lo fué. Las reinas, á pesar de su dignidad: el rey, á pesar de los respetos de la etiqueta, fueron eclipsados.

Las reinas se humanizaron y rieron, y la princesa Enriqueta se admiró de este brillo que volvía

estaban de indecible tristeza, los habia alzado sobre el rey, cuyo rostro estaba visiblemente purpuro.

Resultaba de este rubor, de estos suspiros cambiados, y de todo este régio movimiento, que la Montalais habia cometido una indiscreción, y que esta indiscreción habia afectado ciertamente á su compañera; porque la señorita de la Valliere, menos perspicaz sin duda, palideció cuando se ruborizó el rey, y entró temolando en el cuarto de la princesa sin cuidarse de tomar los guantes; como el ceremonial lo exigia.

Verdad que esta provinciana podia alegar por excusa la turbación en que la ponía la presencia de la magestad real.

En efecto la señorita de la Valliere, al cerrar la puerta, habia fijado involuntariamente los ojos en el rey, que iba andando hácia atrás.

El monarca entró en la sala del juego; quiso hablar á diversos personajes, pero pudo notarse que estaba trascordado.

Embrolló diferentes cuentas, de lo que se aprovecharon algunos señores que habian conservado esta costumbre de M. Mazarino.

Así es que Manicamp, personaje distraido si los hubo, y el hombre mas honrado del mundo, recogió pura y simplemente veinte mil libras que estaban sobre la mesa, y cuya propiedad no parecia legítimamente adquirida por nadie.

Y M. de Wardes, que tenia la cabeza un poco trastornada por los sucesos de la noche, dejó sentada luises dobles que habia ganado al señor de Buckingham, y que este, incapaz como su padre